

Réunion

ARS / Fédérations du sanitaire et du Médico-Social /

Point de situation COVID-19

Au 30 avril 2020

ARS et Fédérations et Unions (Uriopss ARA ; SYNERPA ; UNCCAS ; FEHAP ; NEXEM ; UNA ; ADEDOM)

1. Précisions sur le plan épidémiologique au 29 avril

2 537 personnes hospitalisées avec une baisse lente depuis plusieurs jours
383 en réanimation avec une baisse régulière
2 304 décès dont 275 en hôpital et 1032 en EMS
50 % des établissements touchés par le Covid et dans ces établissements 15% des résidents touchés.

Depuis le 7 avril : dépistages se déploient

En EHPAD : 7 830 résidents dépistés en Ehpads dont 1 564 positifs / 9 419 personnels dépistés : 645 positifs

En Etablissements handicap :

Enfants : 19 enfants dépistés : aucun positif / 51 professionnels : 1 positif

Adultes : 48 résidents dépistés : 1 positif / 100 professionnels : 2 positifs

2. Dotation de masques

6^{ème} semaine de distribution de masques avec une dotation complémentaire pour les visiteurs.

Dotation aux CD : 500 000 masques (aide à domicile, résidence autonomie et foyers logements)

Pas d'autres fournitures possibles en raison de l'absence de protection type surblouses.

Premières réouvertures de centres de santé avec fournitures de masques (soins dentaires).

L'Una et confirmé par autres fédérations à domicile : reprise d'activité très sensible, avec des personnes très touchées par la solitude.

3. Le déconfinement

Stratégie nationale en cours. Travail avec Education nationale

Transport et reprise d'activité des ESAT

Campsp : signalent dégradation de l'état des enfants : tolérance cadrée pour une reprise individuelle d'activité sécurisée. Travail sur un protocole d'accueil.

Nexem : questionnement pour les séjours de vacances mais pas de réponse à ce jour

Fehap : enfants et visites à domicile. SSR pédiatriques peuvent rendre service aux établissements. Ehpad : crainte du déconfinement. Demande à ce que les enfants des soignants soient séparés des autres à la réouverture des écoles.

Uriopss : alerte sur la suppression des prises en charge maladie pour garde d'enfants et sur les risques accentués d'absence de personnel avec l'arrivée de l'été et des congés.

Synerpa : toujours difficultés avec inspections du travail en particulier pour le domicile. Volants de remplacements à prévoir.

Adedom : remontées à l'Udes sur la pénurie de matériel et les risques avec la reprise d'activité à domicile.

Una : manque de surblouse

Uncass : ssiad : maintien des actes essentiels et reprise d'activité le 11 juin mais pas de nouvelles admissions pour le domicile

4. Communautés 360 (handicap)

*Rappel contexte : **Les communautés « 360 »** développent des réponses communes et coordonnées sur un territoire de référence, en soutien des habitants en situation de handicap et de leurs proches aidants, avec une priorité d'action en direction de ceux qui, en période de crise, ne trouvent pas de solution ou sont isolés ([cf. cahier des charges en pièce jointe](#)).*

Madame Cluzel demande aux ARS une mise en place très rapide.

Remontées des réseaux : en région ARA un seul dispositif dans l'Ain.

Identification d'organisations coordonnées pour les situations d'urgence. D'ici la fin de semaine prochaine, les DT Ars travaillent avec l'ensemble des organismes gestionnaires pour repérer ce qui existe déjà et mettre en lien avec le cahier des charges communautés 360.

Il s'agit d'une coordination inter-acteurs pour les personnes sans solution. Dispositif qui s'inscrit dans la gestion de crise mais en s'appuyant sur ce qui existe déjà : avoir point d'entrée diagnostic (ex des PCPE à élargir)

Nexem : n'est-ce pas un peu tôt en cette période pour cette mise en place ? Des initiatives existent déjà.

Uriopss : Madame Cluzel avait annoncé une mise en place pour 2021 et ensuite une mise en place immédiate. Le réseau Uniopss-Uriopss reste très vigilant sur ce changement de méthode car risque d'une marche forcée de l'inclusif qui serait dommageable pour les personnes concernées tout comme pour la démarche inclusive.

L'Ars confirme que ce n'est pas leur objectif mais plutôt de s'appuyer sur ce qui existe déjà en permettant **l'élargissement du social à la psychiatrie**. Tous les réseaux vont être sollicités.

5.Question sur les tests effectués en Ehpad

Nexem : Un Ehpad testé : avec 31 positifs dont 17 asymptomatiques. Y-a-t-il utilité de refaire un test ?

Oui si le médecin le prescrit ce n'est pas interdit. Mais il faut avoir conscience de la capacité limitée à faire des tests à répétition.